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ATA 15/02 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEG RE 1 
Ao primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e dois, reuniu-se ordinariamente  às 2 
dezenove horas no auditório da Secretaria Municipal de Saúde de Porto Alegre, a 3 
Plenária para deliberar sobre a seguinte pauta: 1)Leitura e aprovação da ata nº14/02; 4 
2)Informes ; 3) Dengue; 4) Reforma dos Regimentos dos Conselhos Locais de Saúde 5 
- CLS e Conselho Gestor.  Conselheiros presentes : Nei Carvalho, Erani Prado, Vanda 6 
da Silva, Paulo Ricardo Barbosa, Riograndino de Oliveira, Ronald Wolff, Luis Carlos 7 
Alves, Elizabete Freitas, Darci Dias, Janete da Silva, Neuza Heinzelmann, Ione Nichele, 8 
Osmar Maschio, Salimen Grigolo, Zilda Martins, Maria Ivone Dill, Maria Encarnacion 9 
Ortega, Santa Genro, Eva Roseli dos Santos, Paulo Renato Viaro, José Carlos Pintado, 10 
Enilda Lopes de Souza, Tânia Merque, Carlos Geyer, Paula Fiori, Rosângela Schneider, 11 
Marne da Porciúncula, Jairo Tessari, Roger dos Santos Rosa, Reny Bigolin (FJ) e Maria 12 
Lectícia de Pelegrini. Não Conselheiros: Luiz Carlos Lunardi, Andrea Costa Barcellos, 13 
Elisabeth Wartchow, Lenita Parisotto, Vânia Castro de Andrade, Ariane Brites Rolim, Nina 14 
Rosa Araújo, José Carlos Sangiovanni, Marcelo Bósio, Maria Lília Daleiro, Denise Girardi, 15 
Josilda Castellar, Maria Eliete de Alemida, Fabiano Varela, Carlos Alberto Maidana, 16 
Clodomar Freitas, Mauro Silva, Maria Laura Xavier, Tânia Faillace, José Augusto 17 
Amatneem, Simone Setubal, Luciana Nussbaumer, Silvia Martins, Giovana Monteiro, 18 
Maria Lúcia Baldasso, Enilda Lopes de Souza, José Luis Strapazzon e Jane Pilar. 19 
1)Leitura e aprovação da ata nº14/02: Ione Nichele, faz e leitura da ata que após 20 
correções é aprovada com 22 votos a favor e 04 abstenções. Coordenador Humberto 21 
Scorza inicia a reunião apresentando a pauta. Logo após, apresenta à plenária a nova 22 
Secretária Executiva do CMS, enfermeira Maria Lília Daleiro, que em rápidas palavras diz 23 
da satisfação do trabalho que empreenderá substituindo a Assistente Social Silvia 24 
Martins, que assumirá o cargo de assessora na Gerência Distrital 25 
Humaitá/Navegantes/Ilhas e Noroeste da SMS. Silvia recebe uma homenagem da 26 
plenária pelo trabalho exercido no Conselho. 2)Informes:  Coordenador Humberto inicia a 27 
reunião apresentando a pauta. Foi apresentada a plenária a nova Secretária Executiva do 28 
CMS, Enfermeira Maria Lilia Doleiro, que em rápidas palavras diz da satisfação do 29 
trabalho que empreenderá substituindo a Assistente Social Silvia Martins que passará 30 
para a gerência Distrital Humaitá/Navegantes/IAPI. Silvia recebe homenagem da plenária 31 
com flores, placa alusiva e palavras do Coordenador sobre sua dedicação e competência 32 
no trabalho realizado ao longo de 4 anos neste CMS. A seguir é feita a apresentação dos 33 
participantes da plenária. A secretária Lilia Daleiro lê documento do Sindisepe indicando a 34 
Conselheira Enilda Soares Souza como representante daquela instituição. A seguir o 35 
Coordenador Humberto faz referência ao Curso de Especialização em Saúde Pública da 36 
UFRGS, dispondo de duas vagas uma pelo CMS e outra  pela SMS. Os Conselheiros 37 
interessados que preencherem os critérios da Ufrgs devem inscrever-se no Conselho até 38 
o dia 05.08.02. Dia 06.08 a relação deve ser encaminhada. Frei Lunardi da Pastoral 39 
DST/AIDS da Regional Sul III, da CNBB, convida para o lº Seminário de Prevenção, 40 
promovido pela entidade acima citada. O Seminário será de 23 a 25 de agosto de 2002 no 41 
Convento dos Capuchinhos. As inscrições no valor de R$ 10,00 poderão ser feitas por 42 
telefone ou no local. Informa ainda sobre  a Fonte Colombo que é um Centro de 43 
Promoção da Pessoa Soro Positiva - HIV, localizado na rua Dr. Timóteo 31 e atende de 44 
2.ª a 6.ª feiras. Informe da Comissão de Saúde Mental. O Fórum Gaúcho de Saúde 45 
Mental convida para os 10 anos da lei de reforma Psiquiátrica, dia 09.08 às 22h no prédio 46 
da antiga Viação Férrea. Para participar é preciso apresentar o convite que se encontra 47 
no Fórum Gaúcho de Saúde Mental e na Política de Saúde Mental. Convite do 48 
Coordenador Humberto Scorza para todos os coordenadores dos Conselhos Locais de 49 
Saúde para a reunião dia 06.08 às 17h30min na sala do CMS. Convite para o Encontro 50 
Estadual de Elaboração do Código Estadual de Saúde dias 02, 03 e 04 de agosto no 51 
Colégio Rosário. Convite para  a posse da nova Diretoria do CES dia 08.08.02 às 14h no 52 



 2 

auditório do CES/RS. A reunião do Núcleo de Coordenação será suspensa para que 53 
todos participem do evento. 3) Dengue : Os membros da equipe de combate à Dengue 54 
apresentam trabalho realizado nesta campanha para controle do mosquito Aegypt, 55 
transmissor da Dengue.  Foi  encontrado o mosquito nos bairros Glória, Medianeira, 56 
Teresópolis, Nonoai, Santa Tereza. O mosquito tem hábitos diurnos e as larvas são 57 
encontradas em locais onde há depósito de água limpa, tais como: Pneus, latas, pratinho 58 
de plantas, e em pequenos recipientes - 29% das larvas foram encontradas nestes locais; 59 
10% em piscinas não usadas; 14% em pneus. Importante saber que todos estes focos 60 
são facilmente controláveis e com  a extinção deles controla a proliferação do mosquito. O 61 
trabalho vem sendo realizado no sentido de identificar os focos e comprometer a 62 
população no controle dos mesmos, educação em saúde e vigilância epidemiológica. 63 
Serão feitas modificações públicas para os pontos estratégicos como: cemitérios, ferros-64 
velhos, floriculturas, terrenos baldios etc. O município de Porto Alegre é pioneiro por 65 
trabalhar com a fiscalização, obrigando os responsáveis a tomarem as medidas. As áreas 66 
prioritárias são: Medianeira, Teresópolis, Nonoai, Santa Teresa. A rotina de combate a 67 
Dengue veio para ficar. Não é mais uma campanha. Coordenador Humberto Scorza 68 
ressalta que o fundamental é a educação. Sugere que através dos Conselho Locais das 69 
regiões  afetadas se levem estas informações e material de divulgação para as escolas, 70 
clubes, igrejas, etc. 4) Reforma dos Regimentos dos Conselhos Locais de Saúde - 71 
CLS e Conselho Gestor : Reforma do Estatuto das CLS e Conselhos Gestor. 72 
Coordenador Humberto Scorza coloca que a medida que o Controle Social da Saúde foi 73 
se capilarizando, a população foi se conscientizando que precisa organizar-se em torno 74 
de suas unidades de atendimento. Para tanto é necessário a criação dos Conselhos 75 
Gestores que já está na lei e das Câmaras Técnicas. A partir da 3.ª Conferência Municipal 76 
de Saúde foi criado o Conselho Gestor da região Humaitá, Ilhas, Navegantes. Os 77 
Conselho Gestor e Câmaras Técnicas foram se organizando do jeito de cada 78 
comunidade. O CMS está propondo a normatização desses. A proposta e sugestões 79 
sobre o assunto devem ser levados às bases, aos CLS para serem examinados. O Vice-80 
Coordenador do CMS, Sr. Nei Carvalho, afirma que o trabalho começou  no ano passado 81 
e que culmina agora com uma proposta que será discutida aqui e levada às bases para 82 
sugestões e a partir daí reformulada. Em 30 dias deve retornar para a reunião e ser 83 
discutida e votada. Dr. Roger dos Santos Rosa solicita tempo para informar sobre os 84 
cursos da UFRGS - Curso de especialização em Saúde Pública; - Curso de Comunicação 85 
em Saúde; - Curso de Extensão Universitária. Financiamento em Saúde - inscrição até 86 
30.08 no ciclo básico - 4.º andar. O curso terá a duração de um final de semana - 30.08 e 87 
01.09. Preço por profissional estudante R$ 25,00. Os curso de Saúde Pública  e 88 
Comunicação em Saúde são cursos de Especialização e os candidatos devem ter 89 
formação universitária. Tânia Faillace comenta sobre o projeto que institui regras e 90 
punições para casos de mal atendimento aos usuários do SUS. Comenta  também sobre 91 
o Conselho Estadual de Entorpecentes - CONEN e o fechamento de 30 leitos no Hospital 92 
São Pedro. Manifestou-se também sobre o assunto à Coordenadora da 1.ª Coordenadoria 93 
Regional de Saúde, Sra. Maria Lectícia de Pelegrini, que esclarece à plenária sobre as 94 
questões levantadas pela cidadã Sra. Tânia Faillace. Conselheiro Jairo Tessari esclarece 95 
sobre a punição de funcionários públicos que está no Estatuto do Funcionalismo Público. 96 
Sra. Maria Eliete Almeida, Coordenadora da Casa Harmonia, Centro de Saúde para  97 
Adolescentes em situação de rua, situada na Sarmento Leite traz à apreciação da 98 
plenária uma carta aberta que será encaminhada  a população do entorno da Instituição, 99 
esclarecendo os objetivos da casa e esclarece à plenária que a casa não é um abrigo e 100 
sim um local onde os adolescentes recebem assistência em saúde. A casa tem recebido 101 
reclamações de moradores que a interpretam como uma ameaça, apesar dos problemas 102 
do bairro continuarem os mesmos, principalmente à noite quando ocorre tráfico de drogas 103 
justamente no horário em que a casa está fechada. A carta foi lida e aprovada por 104 
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unanimidade. Sra. Jane Pilar relata sobre a Capacitação de Conselheiros que iniciará no 105 
mês de setembro. Houve um processo de escolha de monitores que foram capacitados. 106 
Na grande Porto Alegre estão previstos 6 turnos. O curso terá 32/horas/aula e 8 horas em 107 
plenária Metropolitana. As turmas serão à noite ou em finais de semana. Os locais ainda 108 
serão definidos, não há qualquer cobrança de taxa de inscrição. As vagas são 109 
preferencialmente para Conselheiros e para participantes dos movimentos sociais, 110 
Conselheiros do OP e Temática de Saúde.  Coordenador Humberto Scorza encerra a 111 
reunião, lembrando da próxima plenária dia 15.08, cuja pauta será o Plano Municipal de 112 
Saúde Mental. Nada mais havendo a tratar a reunião encerrou-se às 20 e 45min. 113 
  114 
  115 
                    Humberto José Scorza                                          Lenita Parisotto         116 

Coordenador do CMS/POA                                   Secretaria Executiva 117 
Ata aprovada na reunião do plenário de 15/08/02. 118 


